

Dans ce petit volume d'un caractère à la fois élémentaire et scientifique, Dom Baudot continue ses études liturgiques. Il débute par l'histoire des clochettes et des cloches. Dans une seconde partie, il traite du côté liturgique et symbolique de son sujet. Tout cela est exposé avec une grande compétence et une grande clarté.

No 679 : **Est-il raisonnable d'avoir une religion et laquelle ?** par le Docteur **L. Pascault**.

Dans cette étude d'apologétique intellectualiste et traditionnelle l'auteur soumet à un examen impartial et approfondi les fondements de la religion. Ce sont ses conclusions, déduites par la seule raison raisonnante, nous dit-il, qu'il livre aux méditations de ceux qui estiment utile à l'homme et sage de chercher la vérité sur ses destinées.

No 668 : **Déviations et maladies du sentiment religieux**, par **Emile Castan**.

E. Castan a fait de cette brochure un petit traité sur le 1er commandement. On comprend facilement qu'il ne puisse s'y étendre avec toute l'ampleur que postule le sujet. On y trouvera du moins un exposé suffisant des aberrations où glisse la raison humaine, émancipée de la foi, et cherchant un aliment à son besoin du divin. A remarquer particulièrement les dernières pages où sont traitées, deux maladies de la conscience : le laxisme et le scrupule. B.-M.

ANCIENNE LIBRAIRIE POUSSIELGUR, *J. de Gigord, éditeur, rue Cassette, 15, Paris.*

Publications de la **Société Bibliographique**. Tracts à 0.25.

No 8. GUSTAVE DE LAMARZELLE. **A la recherche d'une Morale laïque**. L'éloquent sénateur du Morbihan, expose ici et réfute les arguments de circonstance qui ont servi aux laïciseurs pour tromper le public sur leurs véritables desseins. Il montre leur impuissance à remplacer la morale chrétienne par les sophismes du Rationalisme. Il rend palpable la mauvaise foi des hommes qui pervertissent les enfants des écoles. D'une lecture opportune en Canada

— No 9. MAURICE BARRÈS. **Tableaux des églises rurales qui s'écroulent**. Ce sont ses « dossiers » que M. Barrès ouvre devant nous ; il donne la situation des églises de France menacées. Il a poursuivi une minutieuse et loyale enquête avant de proclamer éloquemment la ruine qui attend les sanctuaires élevés par la piété de nos pères. Ses chiffres sont éloquents, les détails appartiennent à l'histoire. Ils doivent servir de base aux justes protestations et revendications des catholiques français.

— No 10. HENRI JOLY. **La Crise de la domesticité**. Nul ne peut nier, écrit l'auteur, qu'il y ait à notre époque une crise de la domesticité. En quoi cette dernière mérite-t-elle le plus d'être étudiée ? Il ne s'agit pas seulement des préoccupations intéressées des familles, dites privilégiées, que désirent être « bien servies » ; il s'agit plus encore de l'union des classes, de la paix sociale et de la moralisation des chrétiens les uns par les autres. Chacun a là son mot à dire : chacun a aussi sa leçon à recevoir et à méditer.